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Наиболее распространенный определитель сущ-ного в а.я. – артикль. Это служебная часть речи; А. относится к сущ-ному, но не обязательно стоит непосредственно перед ним. Между А. и сущ-м могут стоять определения к сущ-му: a student, a good student, a very good student, a very good first-year student. Во всех примерах А. а относится к слову student. А. в а.я. бывает двух видов: неопределенный (классифицирующий) – a (an) и определенный (индивидуализирующий) – the.
Неопределенный А. (indefinite) a (an) произошел от числительного one (один) и употребляется с исчисляемыми сущ-ными в ед. числе: a boy, a newspaper, an article, an hour.
Определенный А. (definite) the произошел от указательного местоимения that (тот) и в значении имеет с ним нечто общее. Употребляется как с исчисляемыми сущ-ми в ед. и множ. числе, так и с неисчисляемыми сущ-ми, о которых нельзя сказать "один", "два" и т.д.: sugar – сахар, bread – хлеб, butter – масло и др.
А. на р.я., как правило, не переводится. В тех случаях, когда перед существительным при переводе на р.я. можно поставить слова "какой-то", "какой-нибудь", "один из", "любой", "всякий", "каждый", в а.я. употребляется НЕОПР. А.: Не is a doctor. Он врач (один из врачей). Give me а реn. Дай мне ручку (любую ручку).
Если перед сущ-м при переводе на р.я. можно поставить слова "этот", "тот", то в а.я. следует употребить опред. А.: The doctor is in the room. Врач в комнате. (Тот врач, о котором идет речь, находится в комнате). Give me the pen. Дай мне ручку. (Именно ту, которая у тебя в руке или которая лежит на столе, и т.п.).
Отсутствие А. (zero А.) также имеет грамматическое значение: показывает, что сущ-ные употребляются обобщенно.

АРТИКЛЬ С НАРИЦАТЕЛЬНЫМИ СУЩ-НЫМИ (THE USE OF ARTICLES WITH COMMON NOUNS)

1. THE USE OF THE INDEFINITE ARTICLE (A/AN)

Употребляется только с исчисляемыми сущ-ми в ед.числе.
1. Объект (сущ.) относится к определенному классу. В этом случае он имеет значение "какой-нибудь", "какой-то, один", "некий". Во множ. числе артикль в таком случае опускается.
— It happened in a small town in Siberia. — He bought a book yesterday.
— A cat is a domestic animal. (— Cats are domestic animals.)
2. Когда сущ. употребляется в общем смысле и имеет значение "every"(любой, всякий, каждый из этого класса).
— A drowning man catches at a straw. — A child can understand it.
3. Когда лицо или предмет упоминается в первый раз. После первого упоминания употребляется "the".
— I watched a car as it came up our road. The car stopped outside our house and a man got out. The man was carrying a case in his hand. With the case, the man looked like a salesman.
4. С сущ-м в предикативе – (т.е. предмет принадлежит к определенному классу. Обычно такие сущ-е обозначают профессию или характеристику. — He is a doctor. — She works as (a) chemist. — Your brother is a nice man.
5. Имеет численную функцию (значение "one") — He had hardly spoken a word since we left the house.
С сущ-ными, обозначающими время, единицы измерения, вес, частоту:
— A week passed. — It is 80 p a kilo. — The car makes 120 km an hour. — I go to the library twice a week.
Но: Мы не используем a/an + noun и one + noun, чтобы отразить одно и то же значение.
a/an + noun — I'd like a coffee, please.
one + noun при счете — It was one coffee I ordered, not two.
	А/an or one употребляется с:
a) целыми числами и дробями: a/one hundred, thousand; a/one half, quarter;
b) деньгами: a/one pound/dollar;
c) обозначениями веса, единицами измерения: a/one kilo/foot;
Оne употребляется с day, morning, evening в связном рассказе:
— One day when I was staying at the Hilton I received a strange telephone call.
A/an употребляется с ценой, расстоянием, частотой:
price/weight: 80 p a kilo
distance/fuel: 30 miles a (or to the) gallon
distance/speed: 40 km an hour
frequency/time: twice a day
6. В некоторых грамматических структурах:	a) It is a book. This is a picture.
					b) She has a cat.
					c) There is a book on the table.
					d) What a clever man! What a fine building!
Но: What nice weather we are having today! (помните о неисчисляемых сущ-ных)
						e) She saw a wonderful flower.
7. С обособленным приложением: — My friend, a history teacher, knows a lot about it.
Но: Brodsky, the great Russian poet, ... Ivanov, the inventor of this machine, …
8. После such, quite, rather: –He is such a clever man. –She is quite a young girl. –It was rather a difficult job./It was a rather difficult job.
9. A/an или zero употребляется по отношению к болезни:
1. А/an всегда употребляется с такими заболеваниями: a cold, a headache, a sore throat.
2. А/an можно употреблять или опускать с: catch (a) cold, have (a/an) backache/earache/stomachache/toothache.
3. Zero article употребляется с такими сущ-ными, как: measles, mumps, shingles.
4. Zero article употребляется с: (high) blood pressure, flu, gout, hepatitis.

2. THE USE OF THE DEFINITE ARTICLE (THE)

1. Когда говорящий/слушающий знает, какой определенный объект имеется в виду:
— How did you like the play?           — Where is the key?
2. Когда говорящий использует выделяющее определение.
— This is the house that Jack built. — The pictures in this book are very interesting.
NB! Не путайте индивидуализирующее определение с описательным, (дает дополнительную инфо о предмете). Описательное определение не влияет на употребление артикля.
— I have a wonderful clock which is 100 years old. — We went to the lake which was stormy that day.
3. Предмет определен ситуацией (контекстом).
— The wedding looked sad. The bride was too old and the bridegroom was too young.
4. Когда сущ-ное обозначает предмет или понятие, единственный в своем роде: the Sun, the Moon, the Earth, the Universe, the Galaxy, the Solar system, etc. — The Sun was getting warmer. — The Earth doesn't belong to us.
NB! Когда имеется в виду определенное состояние или аспект солнца, луны, неба, употребляется a/an
— A pearl-white moon smiles through the green trees.
- организации: the United Nations (но __Congress, __Parliament)
- корабли: the Titanic
- документы: the Constitution
- государственные органы: the police, the Government
- климат: the weather
- исторические события: the French Revolution
- политические партии: the Labour Party
- пресса: the Times
5. C сущ., обозначающим весь «класс», «тип» или «жанр»:
— The tragedy and the comedy appeared in Greece. — The pine grows in the North.
— When was the telephone invented? — The African elephant is taller than the Indian.
NB! Когда в обобщенном смысле используются man или woman они употребляются без артикля.
— Woman will only be equal of man when she earns her living.
6. С сущ., имеющими при себе:
a) прилагательное в превосходной степени
— Moscow has the best underground in the world. — The highest mountains are in Asia.
b) местоимения same, all и прилагательные wrong, right, very (тот самый), next, following, last, only, whole
— I found him in the last carriage of the train. — You're the very person I need. — He is the only son of the lord.
NB! Когда "next" обозначает future, а "last" – past, они употребляются без артикля – next month, last week.
7. С субстантивированными прилагательными и причастиями (группа людей): the old, the dead, the rich, the poor, the blind, the wounded, the sick, etc. – There are schools for the blind & deaf. – Do you think the rich should pay more taxes?
8. Когда объект является единственным в данной ситуации: the President, the manager, the director, the captain.
— Paris is the capital of France. — The captain was standing on the deck. — The president is elected every 4 years.
9. Со словами: the country, the mountains, the seaside, the weekend, the cinema, the theatre, the radio, the police, the firebrigade, the army, the post office, the bank, the doctor, the dentist, хотя не имеется в виду ничего конкретного.
— I must go to the bank to change some money. — I'm going to the post office to buy some stamps.
— We are spending the weekend in the country / in the mountains / at the seaside.
— John is not very well. He went to the doctor. — Do you often go to the theatre? — I heard the news on the radio?
— Can you turn off the television? Но: We watch __television (without the).
10. С музыкальными инструментами. — Can you play the guitar? — The piano is my favourite instrument.
11. Перед сущ-ными, обозначающими национальности (в общем). Их можно разделить на четыре группы:
a) the + -ese/ss: the Chinese, the Japanese, the Portuguese, the Swiss;
b) the + plural ending: -ians: the Austrians, the Belgians, the Brazilians, the Egyptians, the Russians;
-ans: the Americans, the Koreans, the Mexicans;
-s: the Arabs, the Germans, the Greeks, the Poles, the Scots, the Turks;
c) the Danes / the Danish, the Spaniards/the Spanish, the Swedes/the Swedish;
d) the + ch/sh: the British, the English, the French, the Irish, the Dutch.
Но: Мы говорим: She is an American.

3. THE ZERO ARTICLE

Basic uses of the zero article (Ø):
Нулевой артикль употребляется:
1. Перед сущ-ными во множ. числе (в обобщенных утверждениях):
- people: Ø Women need better pay.
- animals: Ø Cats don't like cold weather.
- food: Ø Beans are good for you.
- places: Ø Museums are closed on Mondays.
- products: Ø Watches aren't expensive.
(Не "The beans are good for you", etc.)
2. Перед неисчисляемыми сущ-ными (всегда в единственном числе) в обобщенных утверждениях:
- food: I like Ø butter.
- colours: Ø Red is my favourite colour.
- abstract: Ø Life is short.
- substances: Ø Oil is produced in Alaska.
- languages: Ø English is a world language.
(Не "The life is short", etc.)
3. Перед большинством имен собственных (пишущихся с заглавной буквы):
Ø Wim Wenders lives in Berlin.
Ø This was made by Fassbinder and Son.

Сравните: the используется при особом упоминании:
а) in front of plural countable nouns: The beans I like best are kidney beans.
б) in front of uncountable nouns: I used all the butter that was in the butter dish.
с) in front of proper nouns: The Wim Wenders I know lives in Vienna.

